

## **Devoir de mémoire**

Stéphanie Rist, Ludovic Bourreau, Jihan Chelly, Vincent Calvo, "Ensemble pour Orléans"

Il y a 80 ans, le 16 août 1944, les troupes américaines libéraient Orléans, après 50 mois d'occupation par l'armée allemande. Un comité départemental de libération se constitua et une municipalité provisoire de résistants s'installa à l'Hôtel de ville. Le 18 septembre, le Général de Gaulle sera accueilli dans notre ville par une foule enthousiaste. Orléans mettra des années à effacer les stigmates de la 2ème guerre mondiale et de ses bombardements.

Il y a 80 ans, le 20 juin 1944, Jean Zay était assassiné lâchement par 3 miliciens. Né à Orléans en 1904, Jean Zay était avocat et député radical du Loiret. Il s'est attaché avec force, en tant que ministre de l'Éducation nationale et des Beaux-Arts, à démocratiser et moderniser le système éducatif français, ainsi qu'à permettre l'accès de tous à la culture. Il imagina le Festival International du film (futur Festival de Cannes) pour concurrencer La Mostra de Venise, alors à la main des fascistes. Engagé volontaire dès la déclaration de guerre, il sera condamné par Vichy en 1940 à la déportation à perpétuité. Jean Zay incarne à lui seul les valeurs de notre République et l'esprit de Résistance.

Il y a 80 ans, Orléans tournait une page sombre de son histoire, faisons vivre cette mémoire.

Contact : [groupe.ensemblepourorleans@gmail.com](mailto:groupe.ensemblepourorleans@gmail.com)